

TATOUILLE

On ignore le moment où ce terme apparaît dans le langage Dragonnesque. Signification ? Une journée où massivement on fait un peu de tout : du vélo, du tourisme, un repas, la guindaille ...

Au début, dans les années 80, cela se limitait quand même à une grosse sortie-cyclo en fin de saison avec un arrêt resto !

En 1982, 4 gaillards se retrouvent du côté de la Croix Scaille pour se taper 120 km entrecoupés d'un arrêt. En 1985, ils sont encore 4 à Olloy s/Viroin, vu le froid (on lit «-4 » !), ils hésitent longtemps à affronter Mazée, Linchamps, le Malgré-Tout et autres joyeusetés du coin. Cette région restera le théâtre des « Tatouilles » pendant plusieurs années.

Changement de décor en 1992. 30 cyclos et 9 accompagnants au rendez-vous à ... Bruges. On roule du côté de Sluis puis on « dérive » chez un certain Van Raton pour le repas. Pour éviter certains risques, décision est prise l'année suivante de se déplacer en car. Direction : Boulogne et la côte d'Opale.

Désormais le pli est pris, la Tatouille devient tradition. Le principe : départ en car au lever du jour, une 50aine de bornes, « décrassage » comme on peut, retrouvailles des accompagnants, apéro(s) puis resto. Le reste de l'après-midi se passe à la découverte des particularités locales et souvent on se retrouve quasi tous, comme par hasard, dans le même troquet pour « la toutoutte » (au singulier, vraiment ?)

En 1994, 35 Dragons roulent de Guise à Laon où ils « récupèrent »; de St-Trond à Tongres en 95 ; Abbeville-St-Valery en 96 puis à Arras, à Charleville, de Ypres à La Panne en 1999, à Bruges en 2000. En 2001, nous sommes 23 à démarrer de Renaix, accompagnés du regretté Germain Geenens, alors responsable belge du « Club des 100 cols », pour rejoindre nos accompagnants à Gand. Anvers ; puis de Bruges à Ostende ; de Andenne via le Mur de Huy jusque Liège où on dine à « La Maison du Peket » en 2004. Un Mariembourg-Dinant figure au programme en 2005 ; puis Knokke ; puis un Ploegsteert-Ypres en 2007 avec le Mont Kemmel et une émouvante cérémonie du « Last Post » à la « Menenpoort » avant de remonter dans le car.

Au fil des ans, la « Tatouille perd de son aura. En 2008, 8 Dragons descendent du car à Blériot-Plage. Ils affrontent un vent à décorner les bœufs dans les bosses de la Terre des Caps avant d'atteindre Boulogne. L'année suivante, ils ne sont plus que 4 pour un Leuze-Lille via les pavés de Hem.

Même si la journée à Lille enchante les participants, le comité conclut que le jeu ne vaut plus la chandelle. Désormais la « Course vers la mer tiendra lieu de Tatouille

Phil



2001 : sous la direction de « Gégé » (manches jaunes) au Kruisberg vers Gent